
Armada confirma que 
precipitaciones en las partes 
altas del Gran Valparaíso 
bordearon los 100 milímetros 
entre miércoles y viernes

Capacidad del embalse que 
abastece de agua potable a 1 millón 
de personas en el Gran Valparaíso 
llega a 94% tras las últimas lluvias

Expertos aterrizan impacto de 
lluvias en la V Región: No alcanza 
para acabar con la sequía

Robos en departamentos de 
edificio evacuado por socavón en 
Reñaca desatan ofensiva política-
vecinal por la "cabeza" de la 
Delegada
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Arista política del caso «Procultura» 
a la luz: Diligencias en Valparaíso 

apuntan al ex core Sebastián Balbontín 
(RD) y al ex director del Serviu, Tomás 

Ochoa (UDI)
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Allanamientos en Valparaíso abren 
caja de Pandora en causa «Procultura» 
y confirman arista política que 
involucra a ex Core RD

periodístico donde la entidad sin 
fines de lucro fue catalogada como 
una "plataforma electoral" en el 
contexto de esta relación entre 
Larraín y Balbontín.

Esta conexión entre ambos vuel-
ve a cobrar relevancia a raíz de los 
allanamientos ordenados por el 
fiscal regional de Aysén, Carlos Pal-
ma –en su condición de líder de la 
investigación–, en la Gobernación 
Regional de Valparaíso, la Seremi 
de Vivienda y Urbanismo, el Ser-
viu de Valparaíso y el Municipio 
de La Calera, donde detectives de 
la PDI incautaron teléfonos celu-
lares, computadores y otro tipo de 
evidencia incluso a autoridades 
como el gobernador Rodrigo Mun-

" ¿Plataforma electoral del 
Frente Amplio? Los pro-
yectos y recursos públicos 
traspasados a la Fundación 

Procultura en la Quinta Región". Así 
llevaba por nombre un reportaje de 
Puranoticia.cl publicado hace casi 
un año, el 23 de junio de 2023, que 
daba cuenta de los nexos entre el 
director de Procultura, Alberto 
Larraín; y el entonces core Sebas-
tián Balbontín, hoy candidato a la 
Alcaldía de Limache por Revolución 
Democrática, partido que ha esta-
do en el ojo del huracán por el caso 
«Convenios».

Fue en este artículo donde se 
dieron a conocer las primeras im-
presiones sobre una situación que 
semanas después terminaría por 
estallar a nivel judicial y a la cual 
incluso denominaron como la aris-
ta «Procultura» del caso «Conve-
nios». Fue, además, en este trabajo 

daca o el alcalde Johnny Piraíno.
Es en este contexto donde se dio 

a conocer que aparte de la inves-
tigación por falta de rendición de 
fondos públicos y posibles delitos 
asociados a convenios entre la Go-
bernación, Seremi de Vivienda, Ser-
viu y Municipio de La Calera con la 
Fundación Procultura, hay también 
una arista política que se indaga 
y que dice relación con transfe-
rencias directas que habría en-
viado Alberto Larraín, director 
de la Fundación Procultura; al ex 
core y hoy candidato a Alcalde, 
Sebastián Balbontín.

Antes de entrar en mayores de-
talles, vale recordar que entre am-
bos existe una relación de amistad 

–aunque fuentes de Puranoticia.
cl en el Core de Valparaíso asegu-
ran que son pareja– tal como se 
expuso en el reportaje de hace un 
año, recordando la vez que el año 
2021 Larraín destacó a su amigo 
Balbontín en su camino al Con-
sejo Regional; o el 2022, cuando el 
militante de RD sufrió una neumo-
nía por Covid, momento en que el 
titular de Procultura dijo que "casi 
nos quedamos sin Core antes que 
asumiera".

Pues ahora –y según consigna 
El Mostrador– se conoció que la 
Fiscalía de Aysén detectó transfe-
rencias de Larraín a Balbontín en 
la antesala de dos elecciones del 
2021: cuando rozó el triunfo por 
la Alcaldía de Limache en mayo; 
y cuando consiguió un cupo en el 
Core de Valparaíso, representando 
a la provincia de Marga Marga, en 
noviembre. Y es que, entre julio de 

Se trata del ex core Sebastián Balbontín, hoy candidato de 
Revolución Democrática a la Alcaldía de Limache, quien 
recibió diversas transferencias por parte de su amigo 
Alberto Larraín, director de la Fundación Procultura, según 
consta en la indagatoria de Fiscalía.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/allanamientos-en-valparaiso-abren-caja-de-pandora-en-causa-procultura


2021 y noviembre de 2023, Alber-
to Larraín transfirió a Sebastián 
Balbontín más de 22 millones de 
pesos ($22.400.000).

Pero eso no es todo, pues los fis-
cales que indagan la arista «Pro-
cultura» del caso «Convenios» 
también detectaron que desde la 
cuenta corriente de dicha funda-
ción, hubo millonarios depósitos 
de Alberto Larraín a su amigo 
Sebastián Balbontín, pero sin nin-
guna boleta o factura que pudiera 
servir de respaldo.

El nombre del hoy candidato de 
RD a la Alcaldía de Limache volvió 
a aparecer en el marco de un pro-

yecto en Villa Alemana que luego 
terminaron suscribiendo la Funda-
ción Procultura con la Seremi de 
Vivienda y Urbanismo, y el Serviu 
de Valparaíso, en el marco del Pro-
grama Asentamientos Precarios 
del Minvu. Aquí, el ex Core aparece 
como asistente en las reuniones 
sostenidas previo a la celebración 
del convenio.

En las indagatorias también se 
ha logrado detectar que Catalina 
Rengifo, la ex encargada de redes 
sociales del entonces candidato a 
la Alcaldía de Limache, Sebastián 
Balbontín, en mayo de 2021, y luego 
brigadista en su camino a llegar al 

Core de Valparaíso, en noviembre 
de 2021; al año siguiente entró a 
trabajar a Procultura, desempe-
ñándose en la entidad privada sin 
fines de lucro desde abril de 2022 
hasta mayo de 2021, siendo remu-
nerada con cerca de $2 millones 
mensuales.

Además, Rengifo recibió más 
de 4 millones de pesos desde la 
cuenta de Alberto Larraín entre 
mayo y noviembre de 2021, es de-
cir, después de la Elección Municipal 
y antes de la Elección de Consejeros 
Regionales, según detectó la Fisca-
lía de Aysén tras darse por autori-
zado el levantamiento del secreto 

bancario de la entidad.
Cabe hacer presente que Pu-

ranoticia.cl intentó contactarse 
tanto vía telefónica como a través 
de la aplicación WhatsApp con el 
aludido Sebastián Balbontín, sin 
embargo –y tal como ocurriera el 
año pasado en el reportaje sobre 
sus nexos con Alberto Larraín– no 
contestó ni respondió los mensa-
jes enviados por este medio, de-
jando abiertas más interrogantes 
que certezas respecto a las inda-
gatorias que llevan adelante la PDI 
y Fiscalía en la arista «Procultura» 
del bullado caso «Convenios».
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https://lapizlopez.cl/?utm_source=Red_Puranoticia.cl&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Lapiz_Lopez_Web


4 Región de Valparaíso Viernes 14 de junio

Diligencias de arista «Procultura» 
también apuntan a ex Director del 
Serviu: indagan presuntos delitos del 
UDI Tomás Ochoa

carios. Por un lado, la Seremi actuó 
como administrador financiero y el 
Serviu como supervisor.

Y es que tras los allanamientos 
que ordenó el fiscal regional de Ay-
sén que lidera la investigación del 
caso «Convenios», Carlos Palma, en 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso, la Seremi de Vivienda y Urba-
nismo, el Serviu de Valparaíso y la 
Municipalidad de La Calera, volvió 
a reflotar el nombre de Tomás 
Ochoa, apuntado por el convenio 

P rimero, fue la Contraloría 
Regional de Valparaíso la 
que puso sobre la mesa el 
nombre de Tomás Ochoa 

Capelli en el marco del caso «Con-
venios» y, luego, la Fiscalía lo volvió 
a hacer, esta vez en el marco de las 
diligencias efectuadas por la Poli-
cía de Investigaciones (PDI) el 6 de 
diciembre de 2023 en oficinas de la 
Seremi de Vivienda y Urbanismo, y 
del Servicio de Vivienda y Urbani-
zación (Serviu) de Valparaíso, enti-
dad que el militante de la UDI diri-
gió a nivel regional entre noviembre 
de 2018 y abril de 2022.

Según explicó la Fiscalía a fines 
del año pasado, dicha diligencia 
tenía como objetivo central esta-
blecer la existencia de eventuales 
delitos que pudieran haberse come-
tido, a raíz de la celebración de dos 
convenios suscritos por la Seremi 
y el Serviu de Valparaíso con las 
fundaciones Procultura y Arqui-
duc, a las cuales se les entregaron 
fondos públicos para ejecutar un 
programa de asentamientos pre-

suscrito con la Fundación Procul-
tura, equivalente a $248 millones.

El informe de la Contraloría con-
signaba que la participación del 
militante de la UDI en la celebración 
de este convenio podría configurar 
algún conflicto de intereses y/o in-
fracción al principio de probidad, 
pues mientras aún era Director del 
Serviu en Valparaíso gestionó los 
recursos que derivaron en el conve-
nio con Fundación Procultura, cuyo 
proyecto ejecutó la empresa Ase-
sorías Profesionales en Gestión In-
mobiliaria y Construcción Limitada, 
que luego lideró Tomás Ochoa tras 
salir del mundo público.

Otro punto a destacar es que la 
firma que ahora dirigía el ex Direc-
tor del Serviu firmó el convenio con 
Procultura cuando sólo tenía cinco 
meses de haber sido constituida.

Toda esta situación fue comen-
tada en diciembre de 2023 por la 
seremi de Vivienda, Belén Paredes, 
quien señaló que las diligencias que 
en esa oportunidad efectuó la PDI 
buscaban "esclarecer aquello que 

detalla el informe de Contraloría 
sobre un posible conflicto de in-
terés del ex Director del Serviu y 
también de las vinculaciones del 
Ministerio a nivel central de dis-
tintas autoridades del Gobierno 
anterior que fueron involucradas 
en la decisión de elegir a esta mis-
ma fundación".

Pero ahora con las nuevas dili-
gencias efectuadas por detectives 
de la Brigada Investigadora de De-
litos Económicos de la PDI volvió 
a reflotarse el nombre de Tomás 
Ochoa, pues uno de los objetivos 
de los allanamientos era incautar 
evidencia relacionada al proyecto 
cuestionado, denominado «Diseño 
de loteo, especialidades, obras de 
confianza y expediente de expro-
piación, Campamento Lomas de 
Bellavista, Manzana 33 y Las Vi-
ñas de Irene Frei, de la comuna de 
Villa Alemana».

Cuando en enero de 2022 la Je-
fatura Nacional de Asentamientos 
Precarios pidió a todas las direc-
ciones regionales del Serviu que 
informaran acerca de las transfe-
rencias a dicho programa, el titu-
lar de Valparaíso en ese momento, 
Tomás Ochoa, indicó que ya estaba 
en trámite el diseño de loteo del 
campamento Lomas de Bellavista.

Ahora se conoció que en mayo 
de 2023, cuando el proyecto en 
Villa Alemana estaba en plena 
ejecución –gracias a los $248 mi-
llones aprobados en noviembre de 
2022 y que gestionó Tomás Ochoa 
a inicios de ese año–, la Fundación 
Procultura contrató a la empresa 
Asesorías Profesionales en Ges-
tión Inmobiliaria y Construcción 
Limitada para que llevará a cabo 
todo lo relacionado al convenio, 
dejando abiertas una serie de inte-
rrogantes que ahora el fiscal Palma 
y la PDI comienzan a indagar en 
profundidad. 

Además, se informó que $108 
millones de los dineros adjudicados 
en el convenio entre Procultura con 
la Seremi de Vivienda y el Serviu de 
Valparaíso, no han sido rendidos.

Cabe hacer presente que lo úl-
timo que se supo de Tomás Ochoa 
Capelli –muy cercano a lo que fue la 
administración Reginato en Viña– 
es que trabaja como gerente en la 
inmobiliaria Auco SpA, la cual es-
taría detrás del proyecto de nuevo 
edificio consistorial para el Muni-
cipio de Concón, entidad que admi-
nistra el alcalde Freddy Ramírez y 
a la cual llegó gracias a un vínculo 
con César Sanhueza, ex jefe de ga-
binete del jefe comunal, quien, a su 
vez, trabajaba en el Serviu durante 
la administración Ochoa.

El ex titular del Serviu 
en Valparaíso gestionó 
un convenio semanas 
antes de dejar el cargo en 
abril de 2022, el cual fue 
aprobado en noviembre 
de ese año para la 
Fundación Procultura, 
entidad que meses 
más tarde contrató a 
la empresa que ahora 
dirigía Tomás Ochoa.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diligencias-de-arista-procultura-tambien-apuntan-a-ex-director-del
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En cuanto a la situación del vien-
to, desde la medianoche de este 
viernes 14 de junio se pudo percibir 
que disminuyó considerablemen-
te su intensidad en el borde cos-
tero.

Sin embargo, el aviso de mareja-

das anormales se mantendrá hasta 
la noche de este viernes, aunque 
"con esta disminución del viento, 
también se espera una disminu-
ción de las olas durante esta jor-
nada", dijo el oficial de la Armada 
de Chile.

Finalmente, Riffo expuso que 
"como siempre, el llamado es a 
no transitar por el borde costero 
si es que no es necesario, no in-
gresar al mar durante un aviso de 
mal tiempo o marejadas, y seguir 
las indicaciones de la autoridad 
marítima".

Armada confirma que precipitaciones 
en las partes altas del Gran Valparaíso 
bordearon los 100 milímetros entre 
miércoles y viernes

"a pesar de que ya pasó lo más 
intenso de las precipitaciones, 
se espera que durante el día se 
mantengan algunos chubascos o 
lluvias débiles, tanto en la costa 
como hacia el interior" de la Quin-
ta Región.

C erca de 100 milímetros 
de agua cayeron en 
las partes altas de la 
región de Valparaíso 

a raíz del paso del intenso último 
sistema frontal que afectó a la zona 
centro-sur del país entre el miérco-
les 12 y el viernes 14 de junio.

Según dio a conocer el Centro 
Meteorológico Marítimo de Valpa-
raíso, en estaciones como Concón, 
se reportaron 97,2 milímetros de 
lluvias; mientras que en Rodelillo, 
en la parte alta de Valparaíso, pre-
cipitaron 96 milímetros.

No obstante a aquello, en la 
parte baja de la comuna de Val-
paraíso sólo se reportaron 37,3 
milímetros; mientras que en la es-
tación ubicada en el Lago Peñuelas, 
se totalizaron 49,3 milímetros de 
agua caída tras el paso del sistema 
frontal.

Hacia el interior de la región, en 
la comuna de Limache, cayeron 
61,2 mm.

El capitán de corbeta Felipe Ri-
ffo, jefe del Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, explicó que 

Mientras en la estación 
de Concón se reportaron 
97,2 mm de lluvias; en 
Rodelillo, comuna de 
Valparaíso, precipitaron 
un total de 96 mm, según 
el Centro Meteorológico 
Marítimo.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/armada-confirma-que-precipitaciones-en-las-partes-altas-del-gran
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Red_Medios_Digitales&utm_medium=Medios_Digitales&utm_id=Cruz_verde
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Robos en departamentos de edificio 
evacuado por socavón en Reñaca 
desatan ofensiva política-vecinal por la 
"cabeza" de la Delegada

vándose todo lo que pudieron y lo 
que no, destrozándolo.

Desde Carabineros, se informó 
que recibió el llamado de un guar-
dia que manifestó que habían al-
gunas personas en el lugar y que 
tras percatarse de su presencia, 
huyeron. Tras realizar un primer 
recorrido, Carabineros no logró ha-
llar a las personas ni alguna señal 
de delito, y coordinaron una visita 
para este viernes a primera hora a 
fin de hacer un registro minucioso 
de cada departamento, percatán-
dose de que los departamentos 
fueron afectados y con daños tras 
el uso de la fuerza para acceder a 
ellos. Tras lo anterior, se derivó el 
caso a la Fiscalía, organismo que 
a su vez dispone el trabajo del 

D esazón y profunda mo-
lestia sienten los vecinos 
del edificio Miramar, de 
Reñaca, luego de ente-

rarse del robo de 21 departamen-
tos este viernes en la mañana, 
motivo por el que hacen un llama-
do a que la delegada presidencial 
regional, Sofía González, deje su 
cargo y sea reemplazada por al-
guien “más competente”.

El inmueble fue una de las edi-
ficaciones que debió ser evacuada 
producto del primer socavón que 
tuvo lugar en agosto del 2023 en la 
zona y que también afectó al edifi-
cio Kandinsky. Sin embargo, pese a 
que ya habían sufrido por la delin-
cuencia posterior a ser desalojados 
del lugar, este viernes se encontra-
ron con la amarga sorpresa de que 
nuevamente delincuentes habían 
entrado a sus hogares y saqueado 
todo a su paso.

Se trata de, hasta ahora, de 21 
departamentos que denuncian 
haber sido  vulnerados por an-
tisociales, forzando las puertas o 
simplemente destruyéndolas, lle-

Labocar y del personal de SIP de 
Carabineros en el sitio del suceso.

Hay que considerar que desde 
noviembre del año pasado el in-
mueble tiene seguridad privada 
las 24 horas en distintos puntos 
de control, informó Carabineros. 
Se trata de la empresa Campo-
mar, contratada por la Delegación 
Presidencial Regional, y desde el 
momento en que se declaró la 
inhabitabilidad quedaron con la 
responsabilidad de resguardar 
quién entra y sale del edificio, 
pues toda persona que quisiera 
acceder debía contar con permiso 
del administrador previamente.

Rodrigo Fernández, vocero de 
los residentes del edificio, expresó 
a Puranoticia.cl la impotencia que 

tanto él como el resto de los veci-
nos, siente al ver que nuevamente 
se ven expuestos a hechos de esta 
naturaleza, y apuntó directamente 
al rol de la delegada presidencial 
regional, Sofía González.

“Esto ya es un déjà vu, no sé 
cómo decirlo, nuevamente entra-
ron a robar al edificio por segun-
da vez y hay 21 departamentos 
que fueron abiertos y violenta-
dos, hay robo y lo que no se roba-
ron lo rompieron. Como son tantos 
departamentos creemos que viene 
pasando hace varias noches y por 
ende el plan de seguridad 2.0 de la 
delegada presidencial fracasó nue-
vamente, si ya el plan original había 
fracasado el de ahora nuevamente 
fracasó y no sabemos qué hacer, 
no sabemos a quién recurrir, esta-
mos absolutamente abandonados 
a nuestra suerte”, expresó con mo-
lestia.

Sobre cuánto es el avalúo de las 
pérdidas, indicó que “recién se es-
tán evaluando los daños, están lle-
gando los propietarios afectados y 
estamos viendo uno a uno, pero sa-

Rodrigo Fernández, representante de los vecinos de uno de 
los edificios clausurados, afirmó que Sofía González “dejó 
de ser una interlocutora válida”. Esto, mientras diputados 
de oposición vuelven a pedir su salida y la Delegada, en 
tanto, solicita esperar la investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/robos-en-departamentos-de-edificio-evacuado-por-socavon-en-renaca
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bemos que son 21 departamentos 
los que fueron robaron”.

Además, expresó la frustración 
debido a que “este edificio está 
bajo el mando de la delegación 
presidencial porque siguen las 
obras por el tema de los socavo-
nes, y nosotros los propietarios 
no podemos entrar pero aparen-
temente los ladrones sí se pueden 
pasear todos los días que quie-
ran”.

El vocero recordó que “la última 
vez que nos pasó algo así tanto la 
ministra Tohá como el ministro su-
brogante Monsalve nos dijo que nos 
quedáramos tranquilos, cuando pe-
dimos la vez anterior que necesitá-
bamos una delegación presidencial 
competente”, pero afirmó que “esto 
demuestra por tercera o cuarta vez 
que la delegada presidencial no tie-
ne las competencias o sus equipos 
no tienen las competencias, y hoy 
día dejó de ser una interlocutora 
válida para nosotros. Queremos 
alguien que se haga responsable 
que venga aquí y que se nombre 
de una vez por todas a un delega-
do presidencial o a una delegada 
presidencial que sí tenga la capa-
cidad de hacer la pega y, segundo, 
que tenga algo de empatía con los 
vecinos. No ha venido nadie (de la 
delegación) estamos aquí con el 
administrador, con parte del co-
mité y con nosotros no ha hablado 
nadie, sólo Carabineros que llegó 
rápidamente y están haciendo to-
das las pericias”.

 
OPOSICIÓN PIDE RENUNCIA DE 
DELEGADA GONZÁLEZ

La situación también volvió a 
alertar a algunos diputados de 
oposición, quienes reiteraron sus 
críticas a la delegada González y 
pidieron su salida. 

El diputado Hotuiti Teao hizo 
un llamado al presidente de la Re-
pública, Gabriel Boric, a remover de 
su cargo a la Delegada Presidencial, 
Sofía González. Esto  -argumenta el 
legislador- luego de robos no sólo 
en dependencias de edificios afec-
tados por socavones, sino que, tam-
bién, en terrenos de damnificados 
por el incendio ocurrido en febrero 
pasado. 

“Acá no estamos pidiendo que 
ponga a disposición su cargo por un 
capricho político. Ella ha cometido 
una seguidilla de faltas a su labor 
como representante del ministerio 

de Interior en la región de Valparaí-
so que, además, han vulnerado de 
manera reiterada a familias afec-
tadas por importantes desastres en 
la zona. No es primera ni segunda 
vez que esto ocurre, por eso, hago 
un llamado al presidente de la 
República a que la remueva de su 
cargo por incumplimiento de su 
rol, de una buena vez”, puntualizó 
el parlamentario. 

“Su ineficiencia -continuó- 
permitió robos en el edificio 

Kandinsky, luego a terrenos de 
familias damnificadas y ahora, 
nuevamente, permite que delin-
can en un edificio afectado por el 
socavón. Esto es verdaderamente 
impresentable”. 

“En una empresa privada, un 
trabajador ya habría sido desvin-
culado por esto y acá resulta más 
relevante hacerlo porque estamos 
hablando de dinero de todos los 
chilenos que se están gastando 
en un cargo político que  -a todas 
luces y hace mucho rato- no está 
dando el ancho”, concluyó.

Por su parte, el diputado Andrés 
Celis llamó a que “la gestión del 
gobierno de los socavones y sus 
derivados ha sido un desastre. Son 
familias que teniendo que evacuar 
sus departamentos han sido vícti-
mas de robo.  Ocurrió con la prime-
ra emergencia hace meses y ahora 
se repite, evidenciando que las au-
toridades no han sacado nada en 
limpio. Los vemos cometer los mis-
mos errores y no aprenden o real-
mente son indolentes, además de 

ineficientes. Aquí hay una perso-
na sobre quién recae la principal 
responsabilidad y es la delegada 
Sofía González”. 

Añadió: “Lamentablemente 
perdí la cuenta de las veces que 
hemos pedido su renuncia sin ser 
escuchados, porque aquí está el 
partido comunista detrás defen-
diendo a una delegada que no da 
el ancho pero que se empeñan en 
mantener y el Presidente Boric ha 
sido incapaz de poner las cosas 
en orden ¿Qué más tiene que pa-
sar para que Sofía González sea 
removida del cargo? Yo le pediría 
que entre en razón y ella misma 
de un paso al costado, porque 
esta situación es inaceptable y 
muestra una clara falta de coordi-
nación y eficacia en las medidas 
de seguridad implementadas. Los 
vecinos han sido despojados no 
solo de sus bienes materiales, sino 
también de su paz y la confianza en 
las autoridades que deberían pro-
tegerlos”.

A su parecer, “es profunda-
mente angustiante que los de-
lincuentes hayan podido operar 
con tanta libertad y tranquilidad, 
mientras que los propietarios 
enfrentan numerosas trabas bu-

rocráticas para siquiera ingresar 
a sus propiedades y evaluar los 
daños. Exijo una respuesta firme 
y urgente por parte de las autori-
dades competentes. Es imperativo 
que se lleve a cabo una investiga-
ción exhaustiva para identificar 
a los responsables de estos actos 
criminales y, sobre todo, para en-
tender cómo fue posible que ocu-
rrieran bajo la supuesta protección 
de un cordón de seguridad”.

"ACUSAR A LA DELEGACIÓN ES 
IRRESPONSABLE"

Al respecto, el presidente de la 
Comisión de Seguridad del Concejo 
Municipal de Viña del Mar, el conce-
jal comunista Pablo González, dijo 
que la responsabilidad no es de la 
delegada: “Acá no hay una respon-
sabilidad directa de la delegada 
presidencial porque se contrata-
ron los servicios de una empresa 
privada de seguridad para res-
guardar el perímetro y se esta-
bleció un protocolo en conjunto 
con la administración del edificio, 

por lo tanto nadie podría entrar 
sin ser informado el administra-
dor. Quién debe dar explicaciones 
es la empresa, porque esto es un 
hecho que por sus características 
no sucedió en un momento sino en 
varios, y tendrán que responder qué 
sucedió porque efectivamente ellos 
están apostados en el perímetro de 
la zona de seguridad y en el edificio 
mismo, por cuanto acusar a la de-
legación presidencial de este he-
cho es irresponsable, porque hay 
gente que debe responder direc-
tamente por lo que sucede en ese 
espacio particular”.

En tanto, la delegada presiden-
cial Sofía González dijo al respecto 
que el guardia que se percató de 
esto no hizo denuncia a Carabine-
ros, más allá de llamarlos, y señaló 
sobre la investigación que “es muy 
importante, urgente que esta inves-
tigación dé luces lo antes posible 
respecto de qué es lo que ocurrió, 
porque efectivamente acá hubo un 
perímetro de seguridad que fue 
violado y que tiene responsables”.

Recordó que se trata de 14 guar-
dias, 7 puntos de vigilancia y me-
didas tecnológicas para resguar-
dar la seguridad del inmueble y 
que los equipos de la delegación 
estuvieron en el sitio del suceso a 
primera hora de este viernes. “Tras 
un análisis de carabineros a través 
del OS10 se hace la contratación de 
esta empresa para poder mantener 
una vigilancia permanente las 24 
horas los 7 días de la semana, por 
lo tanto hay un proceso de investi-
gación que está en desarrollo y que 
deben dar cuenta de los responsa-
bles de esta situación. De manera 
permanente la delegación solici-
ta informes respecto de los esta-
dos y si hay alguna novedad que 
informar, esto hasta el momento 
no había tenido ninguna novedad 
informada y ante esta situación lo 
más importante es tener claridad 
sobre los hechos. Esto es grave, 
entendemos la molestia de los ve-
cinos, compartimos esta molestia 
y esperamos que lo antes posible 
tengamos a los responsables de 
esta situación”, señaló.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/robos-en-departamentos-de-edificio-evacuado-por-socavon-en-renaca
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/robos-en-departamentos-de-edificio-evacuado-por-socavon-en-renaca
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/robos-en-departamentos-de-edificio-evacuado-por-socavon-en-renaca
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Más de 500 emergencias tuvo Viña del 
Mar durante los dos días de sistema 
frontal

afectó a la zona centro sur del país.
“Con las medidas de mitigación 

que tomamos hace dos meses, 
como la compra de maquinaria 
nueva, la limpieza de sumideros, 
el plan de limpieza de los desare-
nadores, funcionó. Uno de esos 
ejemplos es cómo nuestro estero 
de Viña del Mar tuvo la capacidad 
de aguantar tanta carga hídrica y 

A pesar de atender cien-
tos de emergencias, el 
plan preventivo y las 
medidas de mitigación 

que el Municipio de Viña del Mar 
tomó en diversos sectores permi-
tió sobrellevar de buena forma 
las inclemencias de la lluvia y el 
viento.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti, tras un nuevo Cogrid Comu-
nal, hizo balance de la situación, 
destacando especialmente que el 
estero Marga Marga no se des-
bordó, pese a la gran carga hídri-
ca recibida estos días, tras la labor 
conjunta realizada con la Armada.

Asimismo, el Municipio debió dar 
respuesta oportuna a más de 500 
emergencias en los dos días que 
duró el intenso sistema frontal que 

en un trabajo conjunto con la Ar-
mada, a pesar de que tuvimos un 
evento de marejadas y además un 
fenómeno climático muy severo, 
poder irrigar todas las aguas que 
venían desde las más altas cum-
bres, no solo de Viña del Mar, sino 
que de otras comunas”, detalló la 
alcaldesa.

En cuanto a la ciudad, deta-
lló que “atendimos más de 500 
emergencias y continuamos en 
un trabajo permanente de habi-
litación de caminos, de limpieza 
de sumideros y en la reposición de 
más de 30 sectores con las lumi-
narias, en un trabajo conjunto con 
las empresas eléctricas”.

La autoridad comunal precisó 
que pese a que ya pasaron estas llu-
vias “seguimos en un trabajo para 

reponer viviendas y atender a 
familias que han tenido emergen-
cias de alto riesgo, sobre todo, con-
centrándonos en este momento en 
Monte Sinaí, Lomas Latorre y parte 
de nuestro sector siniestrado”.

Respecto a los albergados, se 
informó que “sólo en la noche de 
este jueves hubo más de 50 per-
sonas en situación de calle y tres 
personas que son de la zona cero”.

Finalmente, Ripamonti señaló 
que “nos estamos preparando 
con turnos 24/7 para estar listos 
y responder de manera adecua-
da a las emergencias que se nos 
vengan la próxima semana. Todo 
esto en un trabajo coordinado con 
Carabineros, Bomberos y con la Ca-
pitanía de Puerto de la Armada de 
Chile”.

Equipos municipales 
de la Ciudad 
Jardín continúan 
desplegándose para 
reponer viviendas y 
atender a familias que 
han resultado afectadas 
tras las intensas lluvias.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-500-emergencias-tuvo-vina-del-mar-durante-los-dos-dias-de-sistema
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Capacidad del embalse que abastece de 
agua potable a 1 millón de personas en 
el Gran Valparaíso llega a 94% tras las 
últimas lluvias

comuna de Limache, cayeron 61,2 
mm.

En base a esta información, Pu-
ranoticia.cl quiso conocer acerca 
de la acumulación de agua en los 
embalses de la región, siendo Los 
Aromos (en Limache) el más im-
portante, pues de aquí se entrega el 
vital elemento a más de 1 millón de 
personas que habitan las ciudades 
de Valparaíso, Viña del Mar, Quil-
pué, Villa Alemana y Concón.

La empresa Esval informó que 
el embalse Los Aromos bordea el 
94% de su capacidad tras las últi-

M ás allá de algunas 
emergencias califica-
das como "menores" 
por las autoridades, 

las intensas precipitaciones que 
trajo consigo el paso del último 
sistema frontal en la zona centro 
sur dejó buenas noticias para la 
región de Valparaíso en materia 
hídrica.

Según información proporciona-
da por el Centro Meteorológico Ma-
rítimo de Valparaíso, en estaciones 
como Concón, se reportaron 97,2 
milímetros de lluvias; mientras 
que en Rodelillo, en la parte alta de 
Valparaíso, precipitaron 96 milíme-
tros.

Como contraparte, en la parte 
baja de la comuna de Valparaíso 
sólo se reportaron 37,3 milíme-
tros; mientras que al interior, en la 

mas lluvias, por lo que la sanitaria 
realizó un positivo balance respecto 
de lo que fue el paso del último sis-
tema frontal, donde el servicio se 
mantuvo normal y las precipitacio-
nes permitieron reforzar las reser-
vas de agua.

En ese sentido, el embalse Los 
Aromos registra actualmente 33,1 
millones de metros cúbicos, lo que 
lo mantiene muy cerca de llegar al 
máximo de su capacidad.

Información del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP) indica que el 
embalse ubicado en Limache tiene 
una capacidad de 34 millones de 
metros cúbicos.

Acerca de la situación del lago 
Peñuelas, uno de los espacios más 
complicados por la larga sequía en 
la zona, Puranoticia.cl pudo averi-
guar que actualmente registra sólo 

2,1 millones de metros cúbicos, es 
decir, está al 2,2% de su capacidad.

A su vez, el total de agua caída 
en Peñuelas llegó a 117 milíme-
tros durante el sistema frontal que 
se dejó sentir con fuerza entre este 
miércoles 12 y viernes 14.

Finalmente, acerca de la situa-
ción del tranque La Luz, ubicado en 
la localidad de Curauma, también 
en la parte alta de la comuna de 
Valparaíso, registra 4,3 millones de 
metros cúbicos, correspondientes al 
79,2% de su capacidad.

De esta manera, las precipita-
ciones en la región de Valparaíso 
permitieron aportar 1 millón de 
metros cúbicos en los embalses 
Los Aromos y Peñuelas, cifras que 
permiten augurar un buen futuro 
pensando que aún no parte la tem-
porada de invierno.

El embalse Los Aromos, 
ubicado en Limache, 
registra actualmente 33,1 
millones de metros cúbicos, 
lo que lo mantiene muy 
cerca de llegar al máximo 
de su capacidad.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/capacidad-del-embalse-que-abastece-de-agua-potable-a-1-millon-de
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Expertos aterrizan impacto de lluvias 
en la V Región: No alcanza para acabar 
con la sequía

Valparaíso, precipitaron 96 milíme-
tros. En la parte baja de la comuna 
de Valparaíso sólo se reportaron 
37,3 milímetros; mientras que en la 
estación ubicada en el Lago Peñue-
las, se totalizaron 49,3 milímetros 
de agua caída tras el paso del sis-
tema frontal, en tanto que hacia el 
interior de la región, en la comuna 
de Limache, cayeron 61,2 mm.

Al respecto, el Ph.D. José Nunes, 
doctor en Recursos Hídricos y aca-
démico de la carrera de Agronomía 
de la Universidad Viña del Mar 
(UVM), asegura que a pesar de que 
las lluvias recientes representan 
un aporte significativo y ayudan a 
enfrentar la "mega-sequía" de la 
última década, “estos eventos de 
precipitación puntuales no son 
suficientes para acabar con la se-
quía”. 

SEQUÍA NO SE RESUELVE EN UN 
AÑO LLUVIOSO

La sequía “es un fenómeno mul-
tifactorial, influenciado por diver-
sas variables más allá del volumen 
de lluvia, como la intensidad y la 
frecuencia de las precipitaciones, 
que juegan un papel crucial en mi-
tigar sus efectos. Si bien las lluvias 

S eguiremos en sequía 
por varios años más, es-
timan diversos expertos, 
entre ellos el exseremi 

de Obras Públicas, Pedro Sariego, 
a propósito de las recientes lluvias 
que impactaron a la región de Val-
paraíso y a toda la zona centro sur 
del país.

Hay que considerar que cerca 
de 100 milímetros de agua caye-
ron en las partes altas de la re-
gión a raíz del paso del intenso 
último sistema frontal. Según dio 
a conocer el Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, en esta-
ciones como Concón, se reportaron 
97,2 milímetros de lluvias; mientras 
que en Rodelillo, en la parte alta de 

actuales marcan un comienzo po-
sitivo, el camino para salir com-
pletamente de la sequía es largo. 
Es probable que tengamos que 
convivir con los efectos de la se-
quía por un tiempo considerable. 
Por lo tanto, es esencial buscar al-
ternativas adicionales, como la ex-
ploración de otras fuentes de agua 
y la acumulación de agua durante 
la época lluviosa para utilizarla en 
la temporada seca. Esta estrategia 
puede ser fundamental para en-
frentar de manera más efectiva los 
desafíos asociados a la sequía en la 
región de Valparaíso”.

En tal sentido, señaló que uno de 
los principales efectos del cambio 
climático es la alteración del régi-
men de lluvias, tanto en volumen 
como en intensidad. “La intensidad 
es la relación entre en volumen y 
el tiempo, o sea, una lluvia más in-
tensa es aquella que ocurre con un 
alto volumen en un corto periodo de 
tiempo. En los últimos días, hemos 
experimentado lluvias intensas, 
que, aunque contribuyen al vo-
lumen total de precipitación, no 
siempre son efectivas para aliviar 
la sequía. Esto se debe a que las 
lluvias intensas pueden provocar 

escorrentía superficial, impidiendo 
que el agua se infiltre adecuada-
mente en el suelo. La escorrentía 
superficial, sumada a la impermea-
bilización del suelo y la urbaniza-
ción, hace que gran parte del agua 
termine en el océano en lugar de re-
cargar los acuíferos subterráneos”. 

Por lo tanto, explicó, “no es su-
ficiente con alcanzar un volumen 
promedio de lluvia; la frecuencia y 
la intensidad de las lluvias también 
deben ser adecuadas para permitir 
la infiltración y el almacenamiento 
de agua en el suelo. Es difícil deter-
minar con exactitud el volumen, la 
frecuencia o la intensidad de las 
lluvias necesarias para salir de la 
sequía, ya que esta es un fenóme-
no complejo y multifactorial. Sin 
embargo, un enfoque que incluya 
lluvias moderadas y frecuentes 
sería más efectivo para permitir la 
recarga de los acuíferos. Es poco 
probable que un solo año lluvio-
so sea suficiente para resolver la 
sequía de manera sostenible. La 
recuperación hídrica sostenible 
requiere una gestión integral del 
agua, que incluya la conservación 
de suelos, la implementación de 
infraestructuras que favorezcan 
la infiltración y reduzcan la esco-
rrentía, además de nuevas fuen-
tes de agua”.

SEGUNDO SEMESTRE CON 
MENOS LLUVIAS

Por su parte, Freddy Saavedra 
Pimentel, PhD en Ciencias de la 
Tierra, académico de Geografía 

Estiman que se requieren varios años más, incluso algunos 
hablan de entre tres a cinco, para recién poder salir de 
la actual situación hidrológica en la que está la región 
de Valparaíso. Además, consideran que para el segundo 
semestre habrá menos precipitaciones.

José Nunes

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-aterrizan-impacto-de-lluvias-en-la-v-region-no-alcanza-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-aterrizan-impacto-de-lluvias-en-la-v-region-no-alcanza-para
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de la Universidad de Playa Ancha 
(Upla), Director del Laboratorio de 
Teledetección Ambiental (TeleAmb) 
e investigador HUB Ambiental, ad-
virtió que “sin duda que el agua caí-
da los últimos días nos hace pensar 
en el fin de la mega sequía que he-
mos sufrido la última década. Con 
el agua caída a la fecha nos acer-
camos a un año normal a la fecha, 
aún nos quedan algunos eventos 
del presente frente y posiblemente 
estemos en una condición de su-
perávit a mediados de año. Sin em-
bargo, las condiciones de eventos 

niño/niña están en neutro, pero se 
espera se favorezca que La Niña se 
desarrolle durante julio-septiembre 
(65 % de probabilidad) y persista 
hasta el verano del hemisferio sur 
de 2024-25 (85 % de probabilidad 
durante noviembre-enero). Con 
estas condiciones, se espera que 
sea un segundo semestre 2024 
con menos precipitaciones. Ade-
más, se requiere de varios años 
con precipitaciones por sobre las 
históricas para ir saliendo de la 
sequía. En general, no se decreta-
rá que estamos fuera de la sequía 
aun con un año muy lluvioso”.

Además, añadió que lo primero 
que hay que definir es qué enten-
demos por sequía y que existen al 
menos dos tipos: la meteorológicas 
y las hidrológicas. “Las meteoroló-
gicas tienen que ver que tan bajo 
estamos en las precipitaciones de 
un promedio histórico para la zona. 
Por otro lado, la hidrología toma en 
cuenta el caudal de los ríos, la can-
tidad de nieve en las montañas, el 
nivel de las napas freáticas. Actual-
mente sufrimos ambas, pero tienen 
tiempos de entrada y salidas de 
los fenómenos distintos. La sequía 
meteorológica es de más rápido 
registro, basta comparar el agua 
caída. Varios años de sequía me-
teorológicas terminan afectando 
el ciclo hidrológico y entrando en 
una sequía hidrológicas. Del mis-
mo modo, estando en una sequía 
hidrológica (y lo estamos) se re-
quieren varios años de lluvias por 
sobre el promedio histórico para 
recuperar los niveles de las napas 

freáticas y tener suficiente nieve 
en las montañas para asegurar 
los caudales de verano”.

Por su parte, Pedro Sariego, ex 
seremi del Ministerio de Obras Pú-
blicas, Ing. Civil Mecánico, magíster 
en Ciencias del Ing. Mecánico y Doc-
tor en Ingeniería Industrial, mencio-
nó que “el agua caída a la fecha y 
la que se prevé en el corto plazo 
indica que Valparaíso estaría al-
canzando los rangos normales de 
20 años atrás". Aunque reconoce 
que "es cierto ha llovido mucho" 
indica que se necesita mucha más 
agua "para recuperar las napas 
freática, que al final del día son las 
que aseguran el agua a las comuni-
dades y actividades de riego agrí-

cola, mineras, turísticas, entre otras 
actividades productivas, que tan 
vitales son  para la región”.

La calidad de los pastos y/o cu-
biertas de suelo, de los productos 
agrícolas, la frecuencia de agua, 
la cantidad de agua, la nieve en 
la cordillera, acotó, “nos indicará 
cuando estamos saliendo de la 
sequía, a pesar que puedan existir 
aumento de consumos en todos los 
periodos del año. Como se señaló 
para un periodo de sequía de 12 
años, no basta un año lluvioso, se 
necesitan según sector, 3 o 4 años, 
inclusive 5 años. En un año normal 
llueve uno a dos días a la semana en 
otoño, y dos a tres años en invierno, 
parece que nadie lo recuerda”.

Freddy Saavedra

Pedro Sariego

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-aterrizan-impacto-de-lluvias-en-la-v-region-no-alcanza-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expertos-aterrizan-impacto-de-lluvias-en-la-v-region-no-alcanza-para
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Quiebre en el círculo de hierro de 
Jorge Sharp: Tania Madriaga renuncia 
a Transformar y anuncia candidatura 
por la Gobernación

gional de Valparaíso.
Es así como Madriaga deberá 

reunir 7 mil firmas para poder pa-
trocinar su candidatura e inscribirla 
en el Servicio Electoral (Servel) para 
poder estar en la papeleta.

"¡Juntas y juntos podemos 
construir un futuro democrático 
y justo para nuestra región! Tu 
apoyo es fundamental para ha-
cerlo realidad. Únete y patrocina 
nuestra candidatura con tu clave 
única. ¡El cambio comienza conti-
go!", dijo la precandidata.

También señaló que "queremos 
que las diversidades y riquezas 
de nuestra región permitan cons-
truir, de forma participativa, un 
mejor futuro para todas, todos y 
todes, para convertirnos en una re-
gión que acoja, cuide y nos entregue 
posibilidades de desarrollo econó-
mico, cultural, social, con seguridad 
humana y de la naturaleza".

A través de cápsulas informati-

F ue el viernes 17 de mayo 
cuando el alcalde de Val-
paraíso, Jorge Sharp, 
anunció que no competirá 

por la reelección por la Municipali-
dad en los comicios de octubre.

Si bien, en aquella oportunidad 
no indicó qué pasos seguirá a futu-
ro, sí entregó el nombre de la per-
sona que competirá por sucederlo: 
Carla Meyer.

La decisión de respaldar a la Di-
rectora de Desarrollo Comunitario 
(Dideco) no cayó muy bien en el 
círculo cercano del jefe comunal, 
según se indicó en ese momento.

Pero ahora pareciera quedar en 
evidencia con un terremoto en el 
sharpismo.

Esto, debido a que una de sus 
más cercanas, Tania Madriaga, 
junto a otras funcionarias mu-
nicipales, renunciaron al Movi-
miento Transformar Chile, la pla-
taforma que Sharp ha impulsado 
para, entre otras cosas, competir 
electoralmente.

La decisión de no competir por la 
reelección fue comunicada por Jor-
ge Sharp semanas atrás a su círculo 
de hierro, conformado por Tania 
Madriaga (directora de Género, 
Mujeres y Diversidad), Rodrigo 
Ruiz (Gabinete del Alcalde), Carla 
Meyer (Dideco), Daniel Ramírez 
(administrador) y Karla Huerta 
(Jefa de Gabinete).

Entre ellos se generó el debate 
de quién debería ser el "delfín" que 
dejaría Sharp para sucederlo en el 
cargo: por un lado estaba Carla 
Meyer y por el otro Daniel Ra-
mírez, quien es reconocido como el 
"ahijado político" de la ex constitu-
yente Tania Madriaga y, por ende, 
su principal candidato para liderar 
la Alcaldía porteña entre 2024 y 
2028.

Sin embargo, el Alcalde de Val-
paraíso decidió que fuera Carla Me-
yer la que compitiera en la Elección 
Municipal del 27 de octubre, lo que 
generó fuertes roces en el círculo.

Es bajo este contexto que cerca 
de un mes después de comunica-
da públicamente la decisión de 
que Jorge Sharp no competirá por 
la reelección, se conoció que tan-
to Tania Madriaga como otras 
funcionarias municipales porte-
ñas renunciaron al Movimiento 
Transformar Chile, desestabilizan-
do fuertemente al sharpismo.

Pero la controversia no queda 
sólo ahí, pues a la fuga sharpista 
se suma el anuncio de que la ex 
integrante de la Convención Cons-
titucional recolecta firmas para 
presentar una candidatura inde-
pendiente a la Gobernación Re-

vas publicadas en redes sociales, 
la socióloga de profesión destacó 
que "desde la Alcaldía Ciudada-
na porteña ha liderado procesos 
de planificación fundamentales 
para un mejor vivir como la modi-
ficación del plan regulador (PRC), 
logrando frenar la construcción 
indiscriminada de grandes alturas, 
declarando nuevas áreas verdes y 
zonas de conservación histórica, 
además del Plan de Desarrollo Co-
munal vigente (Pladeco). El 2021 fue 
electa Constituyente por la región 
y, actualmente, está a a cargo de la 
primera Dirección de Género muni-
cipal".

En tanto, las mujeres que re-
nunciaron a Transformar Chile 
señalaron que "somos diversos 
grupos de personas indepen-
dientes, quienes levantamos la 
candidatura de Tania Madriaga 
Flores, esperando aportar a que 
el Gobierno Regional sea liderado 

por una mujer, con un programa 
de trabajo que se compromete con 
la participación vinculante de las 
comunidades de toda la región de 
Valparaíso".

Para ello, dijeron que "esta 
apuesta busca poner al centro 
de la estrategia la economía de 
los cuidados como una forma de 
concebir la transformación de-
mocrática que otorgue seguridad 
de participación e integración en 
el proyecto de desarrollo político, 
social, económico, cultural, tec-
nológico y ambiental, de quienes 
no logran incorporarse de manera 
estable a los espacios que ofrece 
un modelo que, estando en crisis, 
abandona a amplios sectores que 
se ven obligados a vivir en territo-
rios inseguros, invita a incorporase 
a un mercado laboral de informa-
lidad y reproduce la desigualdad 
y exclusión social. Con este foco es 
que proponemos hacernos cargo de 
los desafíos que el futuro nos pone 
en el presente".

Cabe hacer presente que junto a 
Tania Madriaga, otra de las perso-
nas que renunció a la plataforma 
política de Jorge Sharp es Adriana 
Saavedra, quien trabaja en el Mu-
nicipio porteño como Directora de 
Desarrollo Económico y Coopera-
ción Internacional.

Salida de la ex constituyente y otras funcionarias 
municipales de Valparaíso habría tenido su origen en la 
decisión de Jorge Sharp de apoyar a Carla Meyer para que 
compita por sucederlo en la Alcaldía de Valparaíso y no a 
Daniel Ramírez, el "ahijado político" de Madriaga.
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Armada concluyó exitosa evacuación 
médica desde el archipiélago Juan 
Fernández: Paciente fue trasladada en 
buque a Valparaíso

ron medicamentos de avanzada, 
ventilador mecánico y tanques 
de oxígeno para reponer los que 
fueron utilizados en el consultorio 
rural.   

El jefe del SAMU Litoral, doctor 
Seiyhi Kuwahara, explicó que “fue 
una evacuación especial por el 
mal clima, tuvimos el apoyo del 
OPV «Comandante Toro» y del 
helicóptero UH- 1, con sus coman-
dantes que nos ayudaron a hacer 
el rescate, llegar a la isla, poder 
heliportar al paciente al OPV y po-
der traerlo de vuelta al continente. 
Aprovechamos el espacio para po-
der traer con antelación, a través 
del helicóptero al paciente y poder 

A raíz de una solicitud del 
Servicio de Salud Val-
paraíso – San Antonio 
(SSVSA), el Patrullero 

de Zona Marítima «Comandante 
Toro», dependiente de la Primera 
Zona Naval, zarpó desde su puerto 
base, en Valparaíso, rumbo al ar-
chipiélago de Juan Fernández, para 
efectuar la evacuación médica de 
una paciente que, por la comple-
jidad de su condición de salud, re-
quiere ser atendida en el Hospital 
Carlos Van Buren. 

El zarpe se realizó con las prime-
ras luces del miércoles 12 de junio 
y en la cubierta del patrullero se 
embarcó el Helicóptero Naval 51 
para poder hacer el traslado de la 
paciente desde el poblado hacia el 
buque de la Armada de Chile.

Asimismo, a bordo de la unidad 
se embarcó un equipo del SAMU, 
integrado por dos médicos y un en-
fermero reanimador, quienes lleva-

darle ya la atención en el Hospital 
Van Buren”.

Pasadas las 14:00 horas del jue-
ves 13 de junio, la nave zarpó hacia 
Valparaíso con la paciente y un 
grupo de 15 residentes que deben 
viajar al continente para efectuarse 
exámenes, recibir atención médi-
ca y realizar trámites. Cerca de las 
10:00 horas de este viernes 14 de 
junio la paciente llegó en el Heli-
cóptero Naval -51 hasta la Base 
Aérea de Concón, donde la espe-
raba una ambulancia del Hospital 
Carlos Van Buren para trasladarla 
al recinto hospitalario y así brindar-
le la atención que requiere.

El piloto del N-51, capitán de 

fragata Patricio Le Bert, indicó que 
“la instrucción que tuvimos fue 
embarcarnos en el OPV «Coman-
dante Toro» con el propósito de 
ser un brazo del mismo buque. 
Esta comisión partió el miércoles 
en la mañana, donde nos embarca-
mos, posteriormente resguardados 
a bordo del buque que nos llevó a 
Juan Fernández pudimos cruzar el 
temporal y ya con las primeras lu-
ces del día de ayer jueves, nos des-
embarcamos con el equipo médico 
donde se pudo adelantar la aten-
ción y estabilización a la persona 
que fue evacuada. Durante la mis-
ma mañana la pudimos embarcar 
a bordo y hoy después de práctica-
mente un día de navegación pudi-
mos desembarcarla a una distancia 
aproximada de 100 millas náuticas 
al Oeste de Valparaíso, logrando 
traerla lo antes posible hacia tierra 
firme acá en el Continente".

A bordo del patrullero «Comandante Toro» se embarcó 
un equipo del SAMU, integrado por dos médicos y un 
enfermero reanimador, quienes llevaron medicamentos de 
avanzada, ventilador mecánico y tanques de oxígeno a la 
zona insular.
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realizado la noche de este jueves.
Y es que en el lugar residen dos 

mujeres y dos niños, uno de ellos 
un lactante que hace sólo algunos 
días fue diagnosticado con virus 
sincicial.

"Teníamos una familia que 
estaba completamente aislada. 
Había aumentado de manera im-

Una familia del sector de Lliu Lliu, 
en la comuna de Limache, debió 
ser evacuada de emergencia tras 
quedar aislados producto del au-
mento del caudal del estero.

Equipos municipales de la Di-
rección de Operaciones, tanto con 
maquinarias como con personal, 
colaboraron en este procedimiento 

se tomó la decisión de generar la 
evacuación para evitar cualquier 
tipo de riesgos.

"El equipo de Operaciones ge-
neró el proceso de evacuación, el 
cual fue llevado a cabo sin incon-
venientes y con absoluta normali-
dad, y con la familia reubicada en 
casa de familiares", señaló el jefe 
comunal limachino.

De esta manera, "tomamos las 
medidas preventivas y no vamos 
a tener que lamentar ningún tipo 
de riesgo innecesario a la familia 
del menor", añadió.

Este viernes se evaluará la po-
sibilidad que esta familia pueda 
retornar a su domicilio en Lliu Lliu, 
una vez que el curso de agua haya 
bajado y la lluvia disminuya.

rios de la PDI han tomado diversas 
declaraciones, empadronamien-
tos y levantado cámaras de segu-
ridad para establecer cuál fue la 
dinámica del hecho que derivó 
en la muerte de esta persona.

Detectives de la Brigada de Ho-
micidios de la Policía de Investiga-
ciones (PDI) realizan diligencias 
para indagar acerca del hallazgo 
de un cuerpo sin vida al interior 
de una construcción abandonada 
a un costado del Parque Italia de 
Valparaíso.

El fiscal de turno solicitó la pre-
sencia de la policía civil en el sitio 
del suceso, un terreno ubicado en 
la calle Freire, en pleno barrio Al-
mendral, donde fue encontrado el 
cuerpo de un hombre con una data 
de muerte de entre 24 a 28 horas, 
según la PDI.

En el lugar, se efectúa un trabajo 
de coordinación entre detectives de 
la Brigada de Homicidios y el médi-
co asesor y perito del Laboratorio 

de Criminalística, procediendo a 
realizar el reconocimiento externo 
policial del cuerpo.

"Su causa posible pudiese co-
rresponder a traumatismo cra-
neoencefálico, sin embargo, la 

causa exacta será determinada 
por la necropsia correspondiente 
por el SML de Valparaíso", indicó 
el jefe de la BH Valparaíso, subpre-
fecto Flavio Espinoza.

De forma paralela, los funciona-

 Hallan cuerpo sin vida en construcción 
abandonada a un costado del Parque 
Italia de Valparaíso

Familia de Limache fue evacuada de emergencia tras aumento del 
caudal del estero

portante el caudal, lo que hacía 
que esa familia no pudiera salir 
de su domicilio", explicó el alcalde 
de Limache, Daniel Morales.

Debido a esto, y como medida 
preventiva, en el entendido –ade-
más– que para la noche y madru-
gada se esperaba la caída de unos 
50 milímetros de precipitaciones, 

El reconocimiento 
externo policial del 
cuerpo determinó que su 
fallecimiento se habría 
debido a un traumatismo 
craneoencefálico, 
situación que está siendo 
investigada por la PDI.

En el domicilio, ubicado en 
el sector de Lliu Lliu, residen 
dos mujeres y dos niños, 
uno de ellos un lactante que 
hace sólo algunos días fue 
diagnosticado con virus 
sincicial.
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Editorial

U na semana bastante 
informativa es la que 
estamos terminando 
este viernes en nuestra 

Región de Valparaíso, por lo que 
amerita hacer un pequeño resumen 
y además prepararnos para lo que 
vendrá la próxima semana será 
clave en varios aspectos.

Partimos con las primarias, que 
dieron un sólido triunfo para Reno-
vación Nacional frente a la UDI, no 
sólo en la región, sino que también 
en el país. Carolina Corti en Quilpué 
y Luciano Valenzuela en Limache 
le dieron aire fresco al diputado 
Andrés Longton, que ya confir-
mó que va con todo en busca del 
Senado y abrió la carrera parla-
mentaria de la centro derecha a 
los que también se suman, Arturo 
Squella de Republicanos, María 
José Hoffmann de la UDI, Camila 
Flores del mismo Renovación y por 
los palos Andrés Celis, que está es-
perando ver justamente cómo se 
viene el panorama con un Rodolfo 
Carter que ya tiene definido su plan 
B en caso de no ganarle a Evelyn 
Matthei en una primaria presiden-
cial.

Por otro lado, las lluvias y los 
socavones dejan abierto el incierto 
panorama de las construcciones 
en la zona costera de Viña del Mar 

ra con sus equipos en terreno. En 
la vereda del frente Iván Poduje 
y Republicanos con videos, lives 
en Instagram y mensajes de texto 
se dieron con todo, por lo que las 
circunstancias actuales parecen 
indicar que irán divididos a en-
frentar a la edil viñamarina que 
en encuesta que sale aparece li-
derando sin problema.

En lo relativo a la gran contien-
da por la Gobernación Regional 
se están viviendo horas clave. Por 
una parte, Luis Pardo ya recibió to-
dos los apoyos y gestos que podía 
recibir, hasta el de Rodolfo Carter 
incluido, pero la decisión sigue en 
ascuas y María José Hoffmann es-
pera tranquila que las dirigencias 
la nombren para así sepultar las 
aspiraciones de Renovación Na-
cional. Es este desenlace quizás 
el que pondrá la guinda a la tor-
ta la próxima semana, cuando se 
comience a definir el escenario 
electoral sobre todo tomando en 

Intensamente se vivió la 
semana: Primarias, lluvias, 
socavones, incautaciones…

y Concón. El robo dado a conocer 
este viernes puso nuevamente en la 
palestra que Sofía González parece 
que “no da el ancho” para generar 
seguridad, lo que sumado a sus pla-
nes como candidata para el 2025 
por el distrito 6 podrían generarle 
en los próximos días una salida 
que además podría darle un res-
piro al Gobierno y al hasta ahora 
alicaído Rodrigo Mundaca, que se 
quedó sin teléfono tras la incau-
tación realizada por el famoso 
Caso Convenios.

Es justamente este mismo caso el 
que nos dará pauta para la próxima 
semana, debido a que todo parece 
indicar que hay más donde indagar 
en estas transacciones, sobre todo 
en La Calera, donde los ojos esta-
rían puestos justamente en al-
gunos demócratas cristianos, sin 
dejar de lado la arista que pone 
en la palestra a Tomás Ochoa, 
niño emblemático de la UDI que 
también está en el ruedo en una 
arista que moja a todos.

En Viña del Mar, en tanto, Maca-
rena Ripamonti fue la primera en 
tomar la sabia decisión de suspen-
der las clases a más de 24 horas de 
que llegaran las lluvias y se enfocó 
en las emergencias de su comu-
na, que más allá de lo del socavón, 
pudo sortear de muy buena mane-

cuenta que este viernes se cono-
ció la bajada de Isabel Plá en la 
Región Metropolitana y, con eso, 
ya el argumento de que el gre-
mialismo se queda con Santiago, 
Valparaíso y Concepción no sería 
válido.

Y en el cine con el estreno de 
Intensamente 2 tendremos una 
especie de versión criolla este fin 
de semana, pues los protagonistas 
de la noticia se sentirán bastante 
identificados: Alegría, los que ga-
naron la primaria; Tristeza, quienes 
perdieron, obviamente; Furia, los 
habitantes de los edificios robados 
y no resguardados por la autori-
dad; Temor, lo que podrían sentir a 
quienes les incautaron los teléfo-
nos; Desagrado, lo que siente Sofía 
González cada vez que se enfrenta 
a las críticas, y el nuevo personaje, 
Ansiedad, sin duda se lo lleva Pardo 
y Hoffmann. ¿Quién será el favori-
to del público? A tomar palco, se-
ñores y señoras.
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Antonio Poblete eran cuando yo no 
tenía ningún cargo. El INDH cuan-
do hace la querella, hace la ex-
presión que la fiscalía los obliga a 
querellarse”.

“En el caso mío no hay delito, la 
propia directora, después de men-
cionarme 30 veces con total soltura 
dice que ‘‘nunca hemos dicho que 
Mario Desbordes ha hecho un de-
lito y es contra él”, complementó.

En ese sentido, sostuvo que “in-
cluso la defensa de Ciper dice que 
‘jamás dijeron que Desbordes hizo 
un delito, solo que informaron cues-
tiones que nos parecen de interés 
público’, pero la forma en que se 
vinculó, parece que Ciper quiere 
dar una connotación sospechosa 
y hasta delictiva (...) Es más peli-
groso un mal titular que una no-
ticia falsa”.

L a carta de Chile Vamos 
para la alcaldía de San-
tiago, Mario Desbordes, 
abordó la querella del Ins-

tituto Nacional de Derechos Huma-
nos (INDH) por tráfico de influen-
cias, tras la filtración de mensajes 
de WhatsApp, donde se revelaría 
un supuesto lobby a favor de la mi-
nistra de la Corte Suprema, María 
Teresa Letelier.

Según un reportaje Ciper, el ex-
ministro de Defensa del gobierno 
de Sebastián Piñera apareció en 
una serie de mensajes con el ex-
magistrado Juan Antonio Poblete, 
quien habría pedido favorecer el 
nombramiento de Letelier en el 
máximo tribunal.

En conversación con Tele13 Ra-
dio, Desbordes señaló que “las con-
versaciones con el ministro Juan 

La exautoridad indicó tener “los 
antecedentes de que la Fiscalía 
presionó ilegalmente al INDH 
para que se querellara. Yo el lunes 
presento mi querella en contra del 
INDH y voy a pedir la incautación 
del audio de la reunión del Consejo 
del organismo, el cual le están ne-
gando a los periodistas, habrá va-
rias sorpresas y graves”.

“Aquí todo este entramado se 
está empezando a caer a pedazos 
y me permite decir que aquí hay 
una operación mayor. No corres-
ponde, es ilegal que la Fiscalía 
presione al INDH. Cuando aparez-
ca este audio, voy a iniciar acciones 
en contra de la Fiscalía. Que ahora 
digan que ‘nunca dijimos que Mario 
ha cometido un delito’, el titular ya 
está”, manifestó.

En cuanto al audio de la reunión, 
el candidato a alcalde por Santia-
go afirmó tener “la certeza de que 
no es una conversación, la persona 
del INDH quien explica que es ne-
cesario querellarse, señala expre-
samente que hay una petición de 
la Fiscalía, eso está en el audio, 
no puede no estar en el audio. Me 
consta que tiene que estar, por-
que así fue”.

Nacional
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Mario Desbordes dice tener 
antecedentes de que "Fiscalía 
presionó ilegalmente al INDH para que 
se querellara"

El exministro informó 
que el lunes presentará 
su querella "en contra 
del INDH y voy a pedir la 
incautación del audio de 
la reunión del Consejo del 
organismo, el cual le están 
negando a los periodistas, 
habrá varias sorpresas y 
graves".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mario-desbordes-dice-tener-antecedentes-que-fiscalia-presiono


Puede ser una carta competitiva 
que Renovación Nacional decida 
proponer en las próximas sema-
nas”, enumeró.

“Me parece muy importante que 
quede claro que la decisión de defi-
nir candidaturas para las goberna-
ciones regionales tiene que tener 
un componente de responsabili-
dad, de unidad y, por supuesto, de 
generosidad”, añadió.

En ese sentido argumentó que 
“habiendo conversado con alcal-
des, concejales, pero sobre todo con 
muchos vecinos y habiendo revisa-
do los datos electorales y las pro-
yecciones, voy a ser rotundamente 
clara: Si la oposición decide llevar 

más de una candidatura en la re-
gión Metropolitana, es altamente 
probable que el gobernador ofi-
cialista, que el gobernador Clau-
dio Orrego, se reelija en primera 
vuelta”.

En ese contexto, la declinación 
de su candidatura tiene un sentido 
de unidad, según afirmó.

“La UDI asumió esa responsa-
bilidad y esperamos, nos gustaría 
mucho, en aras de la unidad, reci-
procidad del resto de la oposición 
y que también consideraran esa 
responsabilidad respecto a la dis-
persión de votos, especialmente 
en las gobernaciones regionales”, 
insistió.

exautoridad.
“Se dan cuenta que la unidad es 

el único camino de esperanza y el 
único camino para proyectar un 
posible futuro gobierno”, agregó.

La ahora excarta de la UDI sostu-
vo que en la región Metropolitana, 
la oposición tiene alternativas.

“Puede ser la candidata del Par-
tido Republicano, Macarena San-
telices. Puede ser el candidato de 
Demócratas, Gabriel Alemparte. 

L a exministra del gobierno 
de Sebastián Piñera, Isa-
bel Plá (UDI), anunció que 
no será candidata a la 

Gobernación Regional Metropo-
litana y llamó a lograr un acuerdo 
para presentar un candidato único 
que compita con el actual goberna-
do Claudio Orrego, en los comicios 
de octubre.

“Nuestros electores, los electores 
de la oposición, pero especialmente 
los electores de la UDI y de la de-
recha, nos están pidiendo siempre 
que por favor no peleemos, nos 
piden siempre que resolvamos 
los conflictos lo más rápidamente 
posible, nos piden unidad”, dijo la 

Isabel Plá baja su candidatura 
a la gobernación de la región 
Metropolitana y llama a tener un 
candidato único de oposición

La ahora excarta de la 
UDI sostuvo que en la 
región Metropolitana, 
la oposición tiene 
alternativas.
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L a presidenta de la Corte 
Marcial y ministra de la 
Corte de Apelaciones de 
Santiago, Jenny Book, 

realizará nuevas diligencias en el 
marco de la investigación por la 
muerte del conscripto Franco Var-
gas, quien falleció el 27 de abril pa-
sado mientras realizaba su servicio 
militar.

La magistrada, en su calidad de 
ministra en visita, se constituirá el 
lunes 17 de junio en la región de Ari-
ca y Parinacota para efectuar una 
reconstitución de escena de los 
hechos, diligencia que fue decre-
tada, entre otras, el día 11 de mayo 
y que será adjuntada a la carpeta 
investigativa.

Jenny Book, quién fue designada 

como ministra en visita extraor-
dinaria de la Corte Marcial por el 
Tribunal Pleno de la Corte Suprema, 
inició las primeras indagatorias el 
pasado 9 de mayo, constituyéndo-
se en la Brigada Motorizada Nº24 
“Huamachuco” dónde interrogó a 
oficiales y conscriptos de la uni-
dad a la que pertenecía el conscrip-
to fallecido.

Ese día además recorrió el tra-
yecto que hizo Franco Vargas 
antes de fallecer y efectuó di-
ligencias en el Centro de Salud 
Familiar (Cesfam) de la capital de 
la provincia de Parinacota, centro 
asistencial donde interrogó al per-
sonal médico que recibió al falleci-
do conscripto.

Cabe recordar que el ejercicio 
militar realizado el 27 de abril en 
las cercanías de Putre terminó con 
otros cuatro conscriptos con he-
ridas graves, uno de ellos sufrió la 
amputación de uno de sus miem-
bros; 45 terminaron con contagio 
viral y más de 100 solicitaron su 
baja del Ejército.

Ministra en visita realizará 
reconstitución de escena en la región 
de Arica por la muerte del soldado 
Franco Vargas

Jenny Book realizará nuevas diligencias 
en el marco de la investigación por la 
muerte del conscripto, quien falleció el 
27 de abril pasado mientras realizaba su 
servicio militar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ministra-en-visita-realizara-reconstitucion-de-escena-en-la-region-de
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Ministra de Obras Públicas afirma que 
la infraestructura vial “ha respondido 
bastante bien” en sistema frontal

enfatizar que “es imperativo contar 
con planes maestros de aguas plu-
viales para su implementación en 
todas las ciudades de Chile”.

“Hablo de una infraestructura 
que se encarga de canalizar las 
aguas pluviales a través de las 
principales rutas de las ciudades. 
Cuando esto no sucede, las perso-
nas recurren de manera natural a 
abrir las tapas de los alcantarilla-
dos, lo cual los sistemas de alcan-
tarillado no están preparados para 
manejar”, acotó.

Por lo tanto, agregó, “todas las 
ciudades deben contar con un 
sistema de gestión de aguas que 
canalice y, en algunos casos, per-
mita la infiltración de estas aguas”, 
explicó.

En relación al socavón que se 
afecta al edificio Euromarina II, en 
Reñaca, López se limitó a explicar 
que “se llevará a cabo una inves-
tigación por parte de peritos”, y 
agregó que “nuestra experiencia 
con la red de colectores primarios 
destaca la importancia de diseñar 
adecuadamente estos sistemas 

L a Ministra de Obras Públi-
cas, Jessica López, realizó 
un balance del impacto 
que tuvo el sistema frontal 

en obras de infraestructura vial.
En diálogo con radio ADN, la au-

toridad reconoció la ocurrencia de 
varios “incidentes”, al menos “unos 
100 eventos de interrupciones 
viales y de puentes”.

“Algunos de estos incidentes aún 
no se han resuelto completamente, 
mientras que otros han sido aten-
didos. Aunque algunas rutas aún 
están suspendidas por precaución, 
en términos generales, nuestras 
principales arterias viales, como 
la Ruta 5, siguen operativas”, co-
mentó.

“Hemos tenido innumerables 
situaciones de corte, pero en lo 
esencial, la infraestructura vial ha 
respondido bastante bien”, refor-
zó López.

En cuanto al mantenimiento de 
la infraestructura y la gestión de 
aguas provenientes de la lluvia en 
las ciudades, la Ministra explicó que 
su cartera ha destinado recursos 
específicos para este fin desde 
que asumió el cargo.

“Nos comprometimos a firmar el 
decreto que autoriza el plan maes-
tro para el manejo de aguas plu-
viales en cuatro ciudades de la re-
gión del Biobío”, afirmó, junto con 

desde el principio”.
Por décadas, dijo, “nuestra in-

fraestructura no ha sido construi-
da teniendo en cuenta los patro-
nes de lluvia de los últimos diez 
años, lo cual necesitaremos abor-
dar y mejorar en el futuro”.

“La cantidad de lluvia y la veloci-
dad con la que cayó sobrepasaron 
la capacidad del colector existen-
te, evidenciando la necesidad de 
una infraestructura más adap-
tada a los cambios climáticos”, 
afirmó.

“Estamos trabajando en la cons-
trucción de nuevos colectores que 
consideren estos factores. Es cru-
cial reconocer que estos eventos 
extremos son un reflejo de los 
efectos del cambio climático en 
nuestra infraestructura”, subrayó.

López reveló también que se está 
trabajando en un catastro de bie-
nes públicos del Estado en colabo-
ración con otros ministerios, como 
el de Vivienda.

“Este esfuerzo permitirá evaluar 
el estado y costos de manteni-
miento y recuperación de estos 
bienes, que incluyen no solo calles, 
sino también postas, hospitales, es-
cuelas y plazas”, afirmó.

CRÍTICAS A BORIC POR GIRA EN 
EUROPA

En cuanto a las críticas sobre la 

gestión del evento climático, y el rol 
del Presidente, quien mantuvo su 
gira por Europa, la Ministra López 
expresó su desacuerdo, calificándo-
las como “mezquinas” y enfatizan-
do la necesidad de comprender las 
complejidades actuales del país.

“Imagina si el presidente hubie-
ra regresado y el frente ya hubiera 
pasado. Creo que es importante dis-
tinguir entre los asuntos de Estado. 
La infraestructura institucional 
del Estado continúa funcionando 
normalmente. Los ministros hemos 
estado en terreno, la vicepresidenta 
está liderando, y el ministro del In-
terior también está muy activo”, 
comentó.

“Lamentablemente, hemos te-
nido la pérdida de una persona en 
circunstancias muy específicas. 
Creo que hemos protegido ade-
cuadamente a la población y que, 
en general, han respondido de ma-
nera responsable durante la emer-
gencia”, reiteró.

La reparación de la infraestruc-
tura y las viviendas “se llevará a 
cabo en su debido momento. Lo 
más importante fue proteger a 
las personas durante los momen-
tos más críticos. Afortunadamente, 
el frente fue menos severo de lo que 
se pronosticó inicialmente”, dijo.

Jessica López reconoció 
la ocurrencia de varios 
“incidentes”, al menos 
“unos 100 eventos de 
interrupciones viales y de 
puentes”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-obras-publicas-afirma-que-la-infraestructura-vial-ha
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Ayudas tempranas del Gobierno 
comenzarán en Curanilahue, la comuna 
más afectada tras el paso del intenso 
sistema frontal

el lugar de mayor afectación es la 
región del Biobío y particularmente 
la comuna de Curanilahue. Enton-
ces, a la hora de decidir las prio-
ridades, se formulan en virtud de 
dónde está la mayor afectación, 
la cantidad de personas y de ries-
gos”, explicó Tohá.

En ese contexto, la autoridad re-
calcó que en el Comité de Gestión 
del Riesgo de Desastres (Cogrid) se 
decidió constituir de inmediato el 
Comité de Ayudas Tempranas.

“Con eso vamos a tener una 

L a vicepresidenta de la Re-
pública, Carolina Tohá, 
informó que la comuna de 
Curanilahue, en la región 

del Biobío, tiene prioridad para la 
entrega de ayuda por tratarse de la 
zona con mayor afectación debido 
al sistema frontal.

Junto a los delegados presiden-
ciales Daniela Dresdner y Humber-
to Toro, además de la alcaldesa de 
Alejandra Burgos, la Vicepresiden-
ta recorrió sectores de la comuna, 
donde según el último balance hay 
5.000 damnificados.

“El territorio afectado es bastan-
te amplio, pero sin lugar a dudas 

claridad de cómo van a ser los 
apoyos, los bonos de recupera-
ción, los bonos que se entreguen 
de arriendo para las personas 
que necesitan encontrar un lugar 
donde quedarse por la afectación 
de sus viviendas y también los 
apoyos para las distintas activi-
dades económicas afectadas”, 
señaló.

Asimismo, anunció que se trasla-
dará a Curanilahue un grupo de au-
toridades para agilizar la puesta 
en marcha de trabajos de limpie-

za, recuperación y normalización 
en sectores más golpeados por las 
inundaciones.

“Hemos decidido que se trasla-
den aquí a la región, pero a la co-
muna en particular, tanto el minis-
tro (s) Monsalve, como un equipo 
de subsecretarios que van a venir 
a atender las situaciones que están 
aquí afectando”, indicó.

“La Subsecretaria de Servicios 
Sociales, la Subsecretaria de Eco-
nomía y eventualmente la Subse-
cretaría de Desarrollo Regional 
van a estar aquí para evaluar en 
todas estas líneas, cómo podemos 
intensificar el trabajo”, concluyó.

Así lo indicó la vicepresidenta Carolina Tohá, quien recorrió 
sectores de esta comuna de la región del Biobío, donde 
según el último balance hay 5.000 damnificados.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ayudas-tempranas-del-gobierno-comenzaran-en-curanilahue-la-comuna-mas
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Delegada de la 
Región Metropolitana 
advierte que aún 
podrían producirse 
deslizamientos de 
tierra y activación de 
quebradas por lluvias

cepcional, que es probable que se 
empiece a repetir cada vez más, 
producto de también toda la situa-
ción del cambio climático, que no es 
solamente una cuestión académi-
ca, sino que ya está teniendo efecto 
dentro de nuestra vida”.

La autoridad dijo que se evaluan-
do “intervenciones estructurales 
que tiene que tener la ciudad, por 
ejemplo, estuvimos inaugurando de 
facto el Parque Inundable Víctor 
Jara, que viene a ser una solución 
definitiva para todo el sector del 
Zanjón de la Aguada. Además, se 
iniciaron obras en el Canal Santa 
Marta (Maipú), que esperamos ten-
gan resultados en dos años”.

Estas obras responden a “inver-
siones estatales, que no tienen sólo 
un carácter de gobierno de turno, 
sino que de cómo somos capaces 
de ser más resilientes como ciu-
dad, y en ese sentido yo creo que 
también hay desigualdades territo-
riales que hemos podido notar”.

Además destacó que hay espa-
cios en la ciudad que “fueron cons-
truidos pero que no tuvieron una 
planificación urbana adecuada, 
por lo tanto, faltan conectores de 
agua lluvia, que hoy día mismo ya 
hay varios proyectos que están en 
tabla y tenemos que buscar mayor 
resiliencia a la ciudad para enfren-
tar los desafíos en los años que vie-
nen”.

L a delegada presidencial 
de la región Metropolitana 
(RM), Constanza Martínez, 
informó que ahora que el 

sistema frontal está cerrando su 
paso por la capital, seguirán vigi-
lando los sectores que quedaron 
con mayores daños y anunció que 
el foco se pondrá ahora en las zo-
nas rurales.

En conversación con radio Coo-
perativa, la autoridad dijo que hoy 
el foco está centrado en la “rura-
lidad”, asegurando que “todavía 
puede ser un peligro la activación 
de quebradas o también desliza-
mientos de tierra, incluso posterior 
al evento mismo”.

“En el fondo, la tierra queda 
distinta a cómo estaba antes del 
sistema frontal y, por lo tanto, eso 
vamos a seguir monitoreando du-
rante toda esta jornada, lo mismo 
con la afectación de viviendas que 
puedan estar cerca de esos luga-
res”, explicó.

Martínez dijo que el sistema 
frontal es “bien intenso, muy ex-

La autoridad informó que 
seguirán monitoreando los 
sectores que resultaron 
con mayores daños, 
destacando que el foco 
ahora está en las zonas 
más rurales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delegada-de-la-region-metropolitana-advierte-que-aun-podrian-producirse
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Desbaratan red de tráfico de drogas en 
Temuco que sería liderada por pareja 
de extranjeros en situación migratoria 
irregular

Carabineros logró desbaratar 
una red de tráfico de drogas que 
sería liderada por una pareja de na-
cionalidad colombiana en Temuco, 
región de La Araucanía.

Personal del OS-7 Araucanía 
detuvo a un hombre y una mujer 
tras una investigación que permitió 
establecer que abastecían a mi-
crotraficantes del sector de Los 
Aromos de Temuco, y que mante-
nían su “base de operaciones” en la 
localidad de Labranza.

Expertos tras inundación de paso bajo nivel que 
obligó a cerrar la ruta 68: "MOP debería imponer 
diseños con drenaje subterráneo"

Expertos criticaron la inunda-
ción que nuevamente obligó a ce-
rrar la ruta 68 a la altura del paso 
bajo nivel de Av. Teniente Cruz, en 
Pudahuel. Se espera que en la ma-
ñana de este viernes sea restable-
cido el tránsito en ambos sentidos 
Santiago-Valparaíso.

Este paso bajo nivel ya se había 
anegado con las precipitaciones 
de mayo, y desde 2000 se habla 
de la deficiente canalización de las 
aguas lluvias en ese punto.

La carretera, ampliada el 2001 a 
su actual estándar –bajo sistema 
de concesiones–también se ha visto 
interrumpida por lluvias copiosas y 
los desbordes del río Mapocho.

hallazgo y respondieron no cono-
cer a la víctima ni tener antece-
dentes, aunque no se descarta 
que fuesen ellos los que llama-
ron a Carabineros”, comentó el 
mayor Meneses.

El oficial informó que por ins-
trucción de la fiscalía ECOH per-
sonal del Laboratorio de Crimina-
lística de Carabineros (Labocar) y 
el OS-9 realizarán los peritajes 
para establecer causa de muerte 
y eventual participación de ter-
ceros.

El cuerpo encontrado presen-
taba lesiones, las que pudieron 
haber sido provocadas por arras-
tre y por las piedras presentes en 
el caudal del Mapocho, lo que es 
materia de investigación.

Personal de Labocar y OS-9 de 
Carabineros investigan las circuns-
tancias en que se produjo la muer-
te de una persona, cuyo cuerpo 
sin vida fue hallado en el lecho 
del río Mapocho, en la Región Me-
tropolitana.

De acuerdo a lo informado por el 

mayor Mauricio Meneses Pincheira, 
comisario de la Tercera Comisaría 
de Santiago, se trata del hallazgo 
en la rivera del Mapocho de “una 
persona adulta, de sexo masculi-
no, mayor de edad, según los an-
tecedentes preliminares”.

Un llamado al nivel 133 y tam-

bién a la central de comunicaciones 
de la Municipalidad, alertó sobre 
la presencia del cadáver, que es-
taba mayormente desnudo, aun-
que con algunas prendas de ves-
tir todavía entre sus piernas.

“Se consultó a pobladores de un 
campamento cercano al lugar del 

Hallan cadáver de un hombre en el lecho del río 
Mapocho: Investigan eventual participación de 
terceros

Personal de Carabineros 
concurrió hasta el lecho 
del río ubicado en la 
Región Metropolitana para 
rescatar un cuerpo sin 
vida que fue avistado por 
vecinos.

El paso bajo nivel de la Av. 
Teniente Cruz de Pudahuel 
ya se había anegado con 
las lluvias de mayo, y desde 
el 2000 se habla de la 
deficiente canalización de 
las aguas lluvias.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Viernes 14 de junio

Personal del OS-7 
Araucanía detuvo a un 
hombre y una mujer 
tras una investigación 
que permitió establecer 
que abastecían a 
microtraficantes del 
sector de Los Aromos de 
Temuco.
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L a Cámara de Comercio 
Chileno Argentina desta-
có la aprobación en el Se-
nado de la Ley de Bases y 

Puntos de Partida para la Liber-
tad de los Argentinos, el proyecto 
clave del gobierno de Javier Milei, 
con el que busca dar gobernabili-
dad a su programa.

Según consigna El Mercurio, en 
la entidad, que agrupa compañías 
chilenas con presencia en Argen-
tina y también firmas trasan-
dinas con operaciones en Chile, 
se seguía con mucha atención la 
votación en el Senado e incluso se 
discutió ampliamente el jueves, en 

la sesión de directorio, el resultado 
de las votaciones.

Charles Kimber, presidente de 
la Cámara de Comercio Chileno 
Argentina, declaró al diario que el 
resultado de la votación era “muy 
necesario” y una “buena noticia”.

Tras la aprobación general por 
parte del Senado, que introdujo 
algunos cambios a determinados 
capítulos, el proyecto de ley vuelve 
ahora a la Cámara de Diputados 
para su sanción definitiva.

“Se espera que sea aprobado 
nuevamente en Diputados”, mani-
festó el presidente de la Cámara de 
Comercio.

En la entidad binacional parti-
cipan empresas como Aerolíneas 
Argentinas, AesChile, Arauco, Ar-
cor, Asimpres, Bagó, Barrick, CAP, 
Carozzi, Cencosud, CMPC, Enel, 
Engie, GasAndes, Ferronor, Inner-
gy, Pampaenergía, Pan American 
Energy, Methanex, Shell, Sonda, 
Techint, YPF, Ultranav y TotalE-

nergies, entre otras.
Kimber destacó que en las refor-

mas que se impulsan es clave “el 
incentivo a las grandes inversio-
nes (conocidas como RIGI)” y que en 
el capítulo de energía se reflota que 
las exportaciones quedan libres sin 
prioridad al mercado interno, “una 
señal importante para destrabar 
proyectos de gas y oleoductos que 
esperaban esto”.

Reparó en que “hay algunas li-
mitaciones” en algunas de las ini-
ciativas legisladas, pero dentro de 
todo “es una buena señal para los 
inversionistas argentinos y ex-
tranjeros”.

Cámara Chileno Argentina sostiene 
que triunfo de Milei es buena señal 
para inversionistas

“Hay algunas 
limitaciones” en algunas 
de las iniciativas 
legisladas, pero dentro de 
todo “es una buena señal 
para los inversionistas 
argentinos y extranjeros”, 
afirmó la entidad 
binacional.

Viernes 14 de junio
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Ucrania rechaza oferta de tregua 
de Putin y OTAN anuncia misión de 
entrenamiento: "Es todo una completa 
farsa"

seo de poner fin a la guerra, pero 
existe el deseo de no pagar por esta 
guerra y seguirla en nuevos forma-
tos. Es todo una completa farsa", 
ha dicho.

Poco antes, durante una reunión 
con altos cargos del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, Putin ha ase-
gurado que ordenaría un alto el 
fuego si Ucrania renunciaba a 
sus pretensiones de entrar en la 
OTAN y retiraba a sus tropas de Do-
netsk y Lugansk, Jersón y Zaporiyia.

OTAN ANUNCIA MISIÓN 
DE ENTRENAMIENTO A 
UCRANIANOS

Por su parte, los aliados de la 
OTAN han acordado este viernes 
el plan para lanzar una misión de 
entrenamiento a soldados ucra-
nianos, que contará con 700 efec-

L as autoridades de Ucra-
nia han desdeñado este 
viernes la propuesta de 
alto el fuego presentada 

por el presidente ruso, Vladimir 
Putin, que pasa por la renuncia de 
Kiev a la OTAN y a su retirada del 
este y sur del país, como una forma 
de "no pagar por la guerra" y "se-
guirla en nuevos formatos".

"No hay nuevas 'propuestas de 
paz' de Rusia", ha dicho el princi-
pal portavoz de la Presidencia de 
Ucrania, Mijailo Podoliak. "La en-
tidad Putin sólo ha expresado el 
'conjunto estándar del agresor', 
ya escuchado muchas veces", ha 
desestimado.

Podoliak ha señalado que el con-
tenido de la propuesta del presi-
dente ruso es "altamente ofensivo 
para el Derecho Internacional" y 
muestra por completo la "inca-
pacidad" de los dirigentes rusos 
para "evaluar adecuadamente la 
realidad".

"No hay ninguna novedad, ni 
propuestas de paz reales, ni de-

tivos, además de coordinación 
en la entrega de armas a través 
de centros logísticos que jugarán 
también una parte importante en la 
reparación y mantenimiento de los 
equipos que envían los aliados.

En rueda de prensa desde Bruse-
las tras la reunión de ministros de 
Defensa aliados, el secretario ge-
neral de la OTAN, Jens Stoltenberg, 
ha confirmado el pacto alcanzado 
entre los 32, con la vista puesta en 
que la cumbre de líderes de Was-
hington, en cuatro semanas, lance 
formalmente el plan.

La medida consistirá en la crea-
ción de un comando de la OTAN en 
el este de Europa, con el despliegue 
de 700 efectivos aliados, para su-
pervisar el entrenamiento a milita-
res ucranianos que luego combaten 
en la guerra.

Junto a esto se pondrán en mar-
cha varios centros logísticos desti-
nados a ayudar a la coordinación 
de la entrega del armamento do-
nado a Ucrania, así como a la labor 
de mantenimiento y reparación de 
los sistemas cedidos a Kiev.

Fuentes aliadas explicaron que 
la idea de estos centros es que aco-
jan el material que donan los países 
aliados y sean las propias fuer-
zas ucranianas las que recojan 
y transporten el material hasta 
suelo ucraniano, evitando en todo 
momento que haya fuerzas aliadas 
en un país en guerra.

Stoltenberg ha recalcado en todo 
caso que la misión dará una mejor 
coordinación del apoyo y conciliará 
las necesidades en el corto plazo 
con el apoyo a largo plazo a Ucra-
nia, sirviendo también a integrar a 
Ucrania en los estándares aliados. 
"Con esta estructura a largo pla-
zo se da un apoyo más robusto, 
coherente y se asegura la intero-
perabilidad", ha resumido.

El principal portavoz de la Presidencia de Ucrania, Mijailo 
Podoliak asegura que la propuesta del presidente ruso es 
"altamente ofensiva para el Derecho Internacional" y muestra 
por completo la "incapacidad" de los dirigentes rusos para 
"evaluar adecuadamente la realidad".

Viernes 14 de junio
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che se disputará ahora este lunes 17 
de junio, a contar de las 18:00 horas 
en el estadio de La Calera.

El compromiso entre San An-
tonio Unido y Unión La Calera se 

jugará ahora el martes 18 de junio, 
desde las 15:00 horas, en el estadio 
municipal de Cartagena.

El partido entre San Luis de Qui-
llota y Everton de Viña del Mar se 
jugará a las 19:00 horas del martes 
18 de junio en el estadio Bicentena-
rio Lucio Fariña.

Concón National y Santiago 
Wanderers se verán las caras des-
de las 19:30 horas del miércoles 19 
de junio en el estadio Elías Figueroa 
de Valparaíso.

Finalmente, Unión Glorias Na-
vales recibirá a Universidad Cató-
lica en el estadio Sausalito de Viña 
del Mar desde las 17:30 horas del 
jueves 20 de junio.

Cabe hacer presente que el duelo 
entre Melipilla y Unión San Felipe 
se mantiene programado para las 
15:00 horas de este sábado 15 en el 
estadio Soinca Bata.

Para este fin de semana estaba 
programada la nueva fase de la 
Copa Chile, donde se iban a pro-
tagonizar interesantes choques de 
clubes de la región de Valparaíso.

Sin embargo, el paso del intenso 
sistema frontal por la zona cen-
tro-sur del país hizo que el fútbol 
se tuviera que postergar por algu-
nos días más.

Es así como atractivos duelos 
como San Luis vs Everton tienen 

nuevo horario, por disposición de la 
ANFP, al igual que el inédito partido 
entre Glorias Navales y la UC.

De esta manera, el encuentro 
entre Barnechea y Deportes Lima-

diario El Día, en el equipo aurine-
gro se pusieron firmes y el citado 
medio sostuvo que aún no es cier-
to que el cuadro Oro y Cielo pagó 
la cláusula y fichó al mediocam-
pista.

"Fuentes al interior del conjunto 
aurinegro, sostuvieron que no es 
efectivo que se haya desvincula-
do del club. Lo único concreto es 
que rechazaron una oferta que 
presentó sobre la mesa el cuadro 
de Everton", sostuvo la publicación.

En tanto, una fuente de Coquim-
bo sostuvo al medio que "aunque 
exista un acuerdo entre el ju-
gador y otra organización –se 
comenta que el Grupo Pachuca 
estableció un contrato de 4 tempo-
radas con el futbolista argentino/
chileno- los derechos federativos 
de Cabral son de Coquimbo Unido 
y hasta el momento no existe un 
acuerdo con ninguna entidad por 
su salida".

La teleserie de Luciano Cabral 
por la inminente partida de Co-
quimbo Unido a Everton en este 
mercado invernal de fichajes del 
fútbol chileno sigue sumando ca-

pítulos.
Es que la compra del pase del ta-

lentoso volante por parte del Grupo 
Pachuca, dueño del cuadro ruletero, 
tiene bastante molesto al conjun-

to "pirata" porque el conglomera-
do mexicano enviará a préstamo 
al jugador al elenco viñamarino 
en este segundo semestre.

Por eso, y según dio a conocer el 

Tras rumores sobre su llegada a Everton, 
aseguran que "no existe acuerdo con nadie 
para que Cabral salga de Coquimbo"

Conozca la programación completa de los nueve clubes de 
la región de Valparaíso que competirán en nueva fase de la 
Copa Chile

El paso del intenso 
sistema frontal por la zona 
centro-sur del país hizo 
que el fútbol se tuviera 
que postergar por algunos 
días más, afectando a 
ocho de los equipos de la 
región.

En el cuadro "pirata" no 
se resignan a perder al 
talentoso volante en este 
mercado invernal de 
fichajes del fútbol chileno.
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Si bien ya se esperaba que Ar-
turo Vidal no estuviera con la 
Selección en la Copa América de 
Estados Unidos 2024, al iniciar 
sus vacaciones junto a su novia So-
nia Izaza, el jueves ya se confirmó 
definitivamente su ausencia en el 
torneo continental.

Es que este jueves el técnico de la 
Roja, Ricardo Gareca, oficializó la 
nómina final de 26 jugadores con 
los que afrontará el certamen en 
suelo norteamericano, sin dos re-
ferentes de la Generación Dorada 
como son el "King" y Gary Medel.

Tras conocerse la lista definiti-
va, el experimentado volante de 
Colo Colo publicó un desafiante 
mensaje a través de su cuenta de 
Instagram.

El oriundo de San Joaquín pos-
teó una historia en el camarín albo 
en donde se ve su ropa de entrena-
miento y al lado una réplica peque-
ña de la Copa América.

El mediocampista acompañó la 
imagen con el mensaje "mía", junto 
una copa y un emoji cerrando el 
ojo y con la lengua afuera.

29Deportes

paso en Everton de Viña del Mar.
En tanto, la otra propuesta es 

por el uruguayo Gonzalo Mastria-
ni, verdugo del "popular" en la go-
leada por 5-1 del América MG en la 

Copa Sudamericana 2023.
"Era una propuesta similar, pero 

fue rechazada. Sólo se va por ven-
ta", sostuvo el profesional sobre el 
ariete charrúa.

En Colo-Colo ya están enfo-
cados de lleno en la búsqueda de 
refuerzos de cara a la segunda 
parte de esta temporada 2024, 
donde tendrá un exigente semes-
tre al afrontar los octavos de final 
de Copa Libertadores, la segunda 
rueda del Campeonato Nacional y 
la Copa Chile, certamen en el que 
defienden el título.

En ese sentido, el "Cacique" bus-
ca un delantero para potenciar la 
zona ofensiva ante la baja de Da-
mián Pizarro, quien se despidió del 
club para sumarse al Udinese de 
Italia.

En las últimas horas se dio a co-
nocer que Blanco y Negro realizó 
ofertas por dos delanteros del 
Athletico Paranaense, aunque se 
habría avanzado en solo uno de 
ellos.

"Colo-Colo hizo una oferta del 
préstamo con cargo y opción de 
compra por Lucas di Yorio, sin lu-

gar en su club", aseguró César Mer-
lo, periodista especializado en el 
reporteo del mercado de pases.

Se trata de un atacante argenti-
no, de 27 años, quien tuvo un breve 

El desafiante mensaje de Arturo Vidal tras 
quedar fuera de la Copa América 2024

El "Cacique" sigue 
adelante por Lucas Di 
Yorio después de recibir 
un no por Gonzalo 
Mastriani.

Colo-Colo ofertó por dos delanteros de Athletico Paranaense 
para reemplazar a Damián Pizarro

El volante de Colo Colo publicó una historia en Instagram 
después de quedar ausente en la nómina definitiva del 
técnico de la Roja, Ricardo Gareca, de cara al torneo 
continental.
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Canal 13 tendría planes para 
retomar la farándula luego de al-
gunos años alejado de este tipo de 
programas.

La estación estaría preparando 
un nuevo show que tendría como 
fecha de estreno el mes de agosto.

Según consigna El Filtrador, el 
programa podría emitirse antes 
de «Qué dice Chile», en el bloque 
de las 19:00 horas.

Quienes liderarían el espacio se-
rían Ignacio Gutiérrez y Pamela 
Díaz, consigna Publimetro.

A los comunicadores se suma-
rían panelistas, como ocurre en 
«Sígueme» o «Zona de Estrellas».

Uno de los nombres que se ba-
rajaría sería Nelson Beltrán, más 
conocido como "El Colombiano".

Cabe señalar que la "Fiera" ha-
bría puesto como condición que no 
quiere trabajar con figuras que le 
“cayeran mal”.
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Pamela Díaz e Ignacio Gutiérrez 
liderarían un nuevo programa de 
farándula en Canal 13

de un complejo altercado en suelo 
nacional. 

“Estaba embarazadita después 
de mucho tiempo, bueno logré em-
barazarme y fue de alto riesgo. Lo 
pasé muy mal, viví algunos epi-
sodios un poco fuertes, violencia 
vial, le digo yo”, comenzó relatando. 

“Chile para mi gusto está muy 
violento, lamentablemente, la 
gente está muy agresiva. Un tipo 
me hizo una maniobra muy peli-
grosa en la carretera, me pasó por 
el lado mío, me golpeó el retrovi-
sor, fue complejo y yo quedé bien 
asustada”, reveló.

De acuerdo a su relato, el que 
quedó evidenciado en un adelanto 
del programa que debutará la no-
che de este viernes, fue ese episo-
dio el que la llevó a tomar la deci-
sión. “Mi esposo me dijo vámonos 
a Eslovenia, te cuido allá, allá tengo 
trabajo, mi gente, puedes estar en 
la casa tranquila. Y fíjate que no lo 
tenía pensado, confié y bueno, me 
voy a vivir mi embarazo”, concluyó.

La actriz nacional Patricia 
López, será una de las próximas in-
vitadas al estelar de  conversación 
de Chilevisión “Podemos Hablar”, 
donde revelará los motivos tras su 
decisión de irse de Chile por unos 
meses, mientras se encontraba 
embarazada de su primer hijo.

La intérprete vivió unos meses 
Eslovenia, país de origen de su es-
poso, precisamente donde nació su 
primogénito, decisión que final-
mente tomó luego de ser víctima 

Patricia López y los verdaderos motivos que la llevaron a vivir su 
embarazo en Eslovenia: “Chile está muy violento”

La actriz nacional se since-
ró sobre lo que finalmente 
la motivó para irse del país 
mientras se encontraba 
embarazada de su primer 
hijo, recordando un episo-
dio puntual, el que aseguró 
“fue complejo y yo quedé 
bien asustada”.

La estación estaría 
preparando un nuevo show 
que tendría como fecha de 
estreno el mes de agosto.
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rabia no justifica lo que hizo. Si 
se la quieres devolver, devuélvela 
igual... a las espaldas. Las cosas se 
devuelven con la misma moneda. 
Si quiere escupir, que lo haga a es-
paldas de Luis. Si le tiras algo en la 
cara a una persona desprevenida-
mente, evidentemente va reaccio-
nar de esa manera".

Finalmente Daniela comentó 
que "no se regresan las cosas con 
la misma moneda. (Luis) Hizo las 
cosas mal, pero es ridículo que 
Fabio entre para hacer lo mismo".

La relación entre Luis Mateucci 
y Fabio Agostini no es de las me-
jores. Así quedó en evidencia en el 
reality «Tierra Brava» y así se rati-
ficó en «¿Ganar o Servir?».

Y es que la mala onda entre am-
bos tuvo un nuevo episodio en el ca-
pítulo de este jueves del programa 
de Canal 13, donde los participan-
tes se fueron a las manos.

El origen de la pelea estuvo en 
una venganza del español hacia el 
argentino, que consistió en escupir 
un vaso con agua y lanzárselo a la 
cabeza.

Esto, luego que Mateucci hicie-
ra exactamente lo mismo en un 
alimento de Agostini cuando es-
taban en el anterior reality, también 
grabado en Perú.

Producto de la venganza del 
español, el trasandino se levantó 
de su asiento con la intención de 
golpear a su contrincante, siendo 
detenido por el resto de la casa.

La tensa situación terminó con el 
ex de Daniela Aránguiz en su habi-

tación, alejado de sus compañeros; 
y con Agostini enviado al patio, 
para evitar que la violencia esca-
lara.

Lo ocurrido fue comentado du-
rante el desayuno. Por ejemplo, 
Pangal dijo que "no sabes la rabia 
que trae el otro. No lo justifico, 
pero viene juntándose rabia. Si a 
mí me tiran un escupo y me lo tra-
go, lo voy a querer matar".

Oriana, en tanto, señaló que "la 

Venganza y agresión: Así fue la comentada 
pelea entre Luis y Fabio en «¿Ganar o Servir?»

El origen de la pelea estuvo en una venganza del español 
hacia el argentino, que consistió en escupir un vaso con 
agua y lanzárselo a la cabeza.

y la sangre empezó a irse al es-
tómago, entonces no podía res-
pirar".

"De repente voy al espejo y te-
nía los ojos con sangre, y ahí ya 
me aterré", contó.

Minutos más tarde se trasladó a 
una clínica donde se logró contro-
lar la situación. Sin embargo, horas 
después debió volver a acudir a un 
hospital en Barcelona.

"Me explicaron que tenía una 
hipoxia nasal, en la cavidad de-
recha, pero no sabían dónde. En-
tonces me colocaron los tapones", 
explicó.

Quien triunfara en el Festival de 
Viña del Mar también comentó en 
el programa de CHV que "yo ya lle-
vaba dos tapones, éste era el ter-
cero, me dieron reposo. Tuve que 
suspender la función de Malmö y 
ver si podía viajar en tres, cuatro 
días más".

Sin embargo, no pudo y debió 
suspender sus espectáculos, pues 
el sangrado volvió, por lo que debió 
ser sometido a una nueva cirugía 
el 28 de mayo.

Finalmente, Bombo Fica confesó 
en «Podemos Hablar» que se re-
tirará de los escenarios cuando 
cumpla 40 años de carrera.

Dramático fue el testimonio que 
entregó Bombo Fica respecto a la 
hemorragia nasal que sufrió mien-
tras se encontraba de gira por Eu-
ropa.

El humorista explicó en el pro-
grama «Podemos Hablar» –que 
será emitido este viernes– que de un 
momento a otro sufrió problemas 
de presión en España.

Fueron tantas las complicacio-
nes que sufrió, que debió someter-
se a cirugía.

Daniel Fica señaló que "me des-
tinaba a ir al aeropuerto porque 

teníamos un show en Suecia y 
empecé con un pequeño goteo de 
sangre".

Luego, relató que fue al baño, 
donde el sangrado se descontroló: 
"Yo me tapaba las fosas nasales 

"Tenía los ojos con sangre": Bombo Fica relató complejo estado de 
salud que vivió en Europa

El humorista explicó en 
el programa «Podemos 
Hablar» –que será emi-
tido este viernes– que 
de un momento a otro 
sufrió problemas de 
presión en España.
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